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出席委員
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５番 酒井　喜之 ６番 宮崎　順子 ７番 藤田　秀雄 ８番 大江　登美江

９番 青木　幸男 １０番 林　忠治 １１番 中川　治 １２番 碓井　繁

出席推進委員 ３名

事務局 出席者

事務局長　酒井　紀明

事務局係長　田中　明紀子　

議事日程 １. 開　会

２. 会長の挨拶

３. 議事録署名委員の指名　

４. 議　案

議案第１号

議案第２号

議案第３号

議案第４号

５. その他

６. 次回委員会等の開催予定について

日時　令和２年10月５日（月）午後２時から

場所　上市町役場２階　第一会議室

７.

午後２時00分 開会

事務局長

会長

事務局

会長

第２回農業委員会総会議事録

令和２年９月４日（金）　午後２時00分

12名

農地法第３条の規定による許可申請の許可審議について

農地法第４・５条の規定による許可申請の意見審議について

農地法第５条の規定による事業計画の変更について

農業経営基盤強化促進事業の農用地利用集積計画に係る実施方針の承認について

閉会

それでは第２回上市町農業委員会を開催したいと思いますので宜しくお願いします。

本日委員については、全員出席でございますので、本委員会は成立いたします。また、推進委員の皆さまに
ついては、金子推進委員、松井推進委員、森田推進委員の３名のご出席をいただいております。議事録署名
委員は、３番 冨樫委員と４番 村上委員にお願いします。なお、本日の会議書記には、事務局職員田中さん
を指名いたします。

それではこれより議事に入らせていただきます。

まず「議案第１号　農地法第３条の規定による許可申請の許可審議について」事務局より説明お願いしま
す。

はい。（議案書をもとに説明）

申請地見取り図は３ページから５ページにございます。併せて３条調査書と現地確認写真一覧をご確認願い
ます。以上です。

ありがとうございました。ただいまの事務局の説明に関連して、地区担当委員から報告お願いします。

開会にあたりまして、上市町農業委員会碓井会長よりご挨拶をお願いいたします。

（会長あいさつ）

（事務局　議案朗読）
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今程休耕している田んぼだとお話ありましたが、今後は管理されるということで、委員会でもまた耕作状況
を見守っていく必要もあるかと思いますが、やむを得ないように思います。

（２番について）譲渡人は１番と同じ方で、場所的には●●川の北側にあります。譲受人の自宅からこの申
請地までの距離も約500ｍでこちらも特に問題ないと思います。以上です。

ありがとうございました。では推進委員。

１番、２番ともに今後も適切に管理されると思われ問題ないと思います。以上です。

続きまして３番お願いします。

（３番について）●●●●さんと●●●●さんの件ですが、場所は地図にあるとおり●●の南側の広場の隣
です。現地はだいぶ高低差がありまして、●●の方からですと分かりにくいと思います。●●の方からの方
が分かりやすいです。近くには●●●●があります。申請地から●●さん宅まで歩いて５分もあれば行ける
ところで、写真を見ればわかると思うんですが、●●さんは休耕田を売って農業を辞めたいというので●●
さんに話されたら引き受けられました。現状は休耕田ですがだからといって許可しないというわけにもいか
ないと思います。今後は適正に活用されると思います。以上です。

（１番について）場所は●●川の北側の県道●●線の西側にある田んぼです。自宅からこの案件の申請地ま
での距離が500ｍほどということで、耕作目的で権利を移動するこの件に関しては問題ないと思います。

２番もお願いします。

買われる方はそういう条件をちゃんと把握しておられるのでしょうか。

駅からあそこまでずっとああいうような状態。

途中線路の南側に●●の地番があるんですけどそこだけは草刈りしてます。

譲受人の●●●●さんは何歳？

60歳です。

ありがとうございました。続いて推進委員お願いします。

現地はどうやって田んぼに入っていくのか全然わからないところでジャングルみたいなところでした。そう
いうところで田んぼができるのかなと思いました。

実はそこに●●の官舎があってその後ろの方には農道もあるんです。

それでは質疑に入ります。質疑のある方はご発言お願いします。

今推進委員から話がありましたが、耕作しに入っていく道路っていうのはあるんですね。

私が行った時にはシルバー人材センターの方がその前のところを草刈りしていった後だったのでその田んぼ
が分かりましたけど、●●官舎の方からは到底入り方がわからない。

次に「議案第２号　農地法第４・５条の規定による許可申請の意見審議について」事務局より議案の説明を
お願いいたします。

はい。（議案書をもとに説明）

今やっておられる？

実際の耕作は一部だと思います。管理している田んぼもたくさん持っておられると思います。

それでは採決いたします。議案第１号について、原案のとおり許可することに賛成の方は挙手願います。

（挙手）

全員賛成と認めます。議案第１号については、原案のとおり決定いたしました。

　（事務局　議案朗読）

申請地見取り図は８ページから10ページにございます。併せて現地確認写真一覧をご確認願います。以上で
す。

ありがとうございました。ただいまの事務局の説明に関連して、地区担当委員から報告お願いします。
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ありがとうございました。続いて２番の報告をお願いします。

（２番について）場所は役場前の県道●●●号線を西に進み●●●の交差点を北側へ約50ｍ行ったところ
に、この案件の地番があります。譲渡人の●●●●さん、それから●●●●さんは●●県●●市に住所があ
ります。この●●さんは現在●●におられる●●●●さんの息子さんです。地番は460番と461番、462番に
なっております。この農地を宅地化するということで隣接する農地を担当しているのは２名おりまして、●
●●●さん、●●●●さん。この２名の承諾書は出ております。この敷地の前に道路が走っており下水道お
よび上水道も設置されております。雨水に関しては下側に排水路がありますので、そこへ流されていきま
す。

ありがとうございました。推進委員何かご意見ありますか。

現地を見てきました。田んぼが３枚並んでいて真ん中が現在の問題のところですが、区長さんなどの了解も
得ており問題ないと思います。

続きまして３番お願いします。

（３番について）まず10ページの見取り図の●●●●さんと今申請地の間に通路があって、資材置場が奥の
方にあるんですよね。それでこの幅が3.7ｍと狭いもので前々から隣の●●さんの田んぼを売ってほしいとい
うことで５、６年前ですかね。そういう話あったんですけど、なぜ今日に至ったかといいますと圃場事業が
あって圃場事業を受けると８年間売買できないということで、今年がちょうど８年過ぎましたので農振除外
から５条申請という経緯になりました。それで先般推進委員及び●●さん、●●●●さん、それと●●行政
書士さん５人で現地確認させてもらいました。まずそういった中で排水関係がどうなってるんだということ
で県の方も了解を得ていますので、現地確認したところ排水については問題ないということで、今回の案件
については問題ないと思います。以上です。

（１番について）まず現地は地図の対象地のもう少し東の方に行ったところに、交番があります。約50ｍ、
100ｍもないですかね。併せて現地確認写真でありますけどご覧のようにアスファルトにしてあります。現地
で●●さんを交えて確認したところ下水は目の前まできていますので、工事の時に接続可能です。雨水につ
いても前に側溝がありましてそちらに流すということでした。写真でいう奥は田んぼが耕作されている状態
なんですけどこちらの方に雨水を流すことはないということも確認しております。なのでよろしいのではな
いかということで話し合いをしました。それとアスファルトについて、今日の第３議案になりますが事業計
画変更も併せて提出されております。どういうことかといいますと、この土地は●●さんが昭和63年頃に家
族がそこで家を建てようと予定を立てて取得した土地です。その後結局建てることなく今日まできてるんで
すけども、今回譲受人が見つかったということで今回の申請になりました。譲り受けされる方はアスファル
トをはがして自分の建物建てたり庭を作ったりするということで確認しております。

ありがとうございました。推進委員何かご意見ありますか。

とくにありません。

全員賛成と認めます。議案第２号については、「意見なし」といたします。

では次に「議案第３号　農地法第５条の規定による事業計画の変更について」事務局より議案の説明をお願
いします。

はい。（議案書をもとに説明）

推進委員お願いします。

私も問題ないと思っているんですけど排水については今現在の排水をそのまま使用するのも確認しましたの
で問題ないと思います。

それでは質疑に入ります。質疑のある方はご発言お願いします。

よろしいでしょうか。それでは採決いたします。議案第２号について「意見なし」とすることに賛成の方は
挙手願います。

（全員挙手）

　（事務局　議案朗読）

新しく委員になられて事業計画変更の案件が初めて出てまいりましたので少し説明いたします。
事業計画変更は以前に転用許可されていた土地について、その許可された事業が完了しない状態の時、そこ
で別の事業目的で転用することになったり、あるいは新たに別の者が事業を行うことになった場合、このよ
うに申請が出てまいります。今回の場合は所有権移転の方も伴っておりますので、５条の申請も一緒に出て
いるという状況になっております。

見取り図は先程と同じ８ページです。ご確認お願いします。以上です。
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（全員挙手）

議案第３号について全員賛成と認め、議案第３号については「意見なし」とすることにいたします。

では次に「議案第４号　農業経営基盤強化促進事業の農用地利用集積計画に係る実施方針の承認について」
事務局より議案の説明をお願いします。

はい。（議案書をもとに説明）

ありがとうございました。
先程の議案第２号１番と同じ案件になりますが、担当委員から何か改めて発言があればお願いします。

譲受人さんの方は家を建てる図面とか全て揃ってまして許可待ちというところまでいっておりますので、お
願いします。

それでは採決いたします。議案第３号原案について「意見なし」とする方の挙手をお願いします。

　（事務局　議案朗読）

全員賛成と認めます。議案第４号については原案どおり承認いたしました。

では次にその他について事務局から説明をお願いします。

農用地利用集積計画については15ページをご確認願います。以上です。

ありがとうございました。これより質疑に入ります。ただいまの事務局の説明について、質疑のある方は発
言願います。

ご発言がないようなので、それでは採決いたします。議案第４号について、原案のとおり承認することに賛
成の方は挙手願います。

（全員挙手）

はい。（その他連絡事項朗読）

その他の説明はこれで終わりますが、ここで、●●委員から報告事項があるとのことですのでお願いしま
す。

少しですけどご報告します。８月の総会で上市町の新規農業の希望者の状況について報告があったんですけ
ど、それに関しまして先月８月８日に振興センターさんの管轄で富山で就農マッチングバスツアーというイ
ベントがありまして、たまたま私ところの法人に声がかかりまして富山県内、県外からも広く募集されたそ
うで、当日は７名の方がバスに乗って参加されました。男性が４名で女性は３名で年齢層も40代から一番若
い子では10代高校卒業した方までという感じで、その中には県の農業カレッジの生徒さんが３名いらっしゃ
いました。カレッジの生徒さんも県内で法人などに就農したい方、あとは８月の新規者の報告の中で上市の
藤樫さんもカレッジで今研修しとられまして、見学に来ておられました。内容的にはマッチングツアーとい
うことで、そこでお互い気に入れば就農活動を始めようか、もしくはカレッジさんは色んな農業法人を見学
して研修という形で参加しておられました。実際お話してると30代、40代の方は、若いころに農業１回チャ
レンジして今現在ちょっとうまくいかなくて普通の企業さんに就職しておられて、希望としてまた農業始め
たいという方が２、３名おられました。20代、10代の方は高校卒業されて新規で独立して自分でやりたい
方、法人に就農したい方、色んな立場の方が参加しておられました。

実際振興センターさんの方から案内もあって分かりましたと受けたんですけど、そんなに募集期間が半月く
らいだったんで３、４名くればいいのかなという感じではいたんですけど、意外に振興センターさんも力を
入れておられて、真剣な方がたくさん参加しておられたと思います。もちろんカレッジの生徒さんは１年制
なので来年春から何かしらの農業活動に携わられるということで、１時間の予定が１時間半くらいお話聞か
れたというかんじです。意外に真剣な方が多いので嬉しい半面僕らもしっかりしないといけないとつくづく
思ったような次第です。

実際上市・立山・滑川をまわるというツアーだったので、立山の方、上市の方が結構おられたというのが現
状です。なんとか地元で就農していただければありがたいなと思いながらお話しました。以上です。

ちょっと補足になりますけど私もそれ聞きましてお邪魔したんですが、●●農園さんはいちごとメロンを
作っていてそっちの方に非常に興味を持っておられました。それと従業員の方とも色々とお話されておりま
した。女性の方３名おられて、３名みんなには聞かなかったんですけど農業の何をしたいんだと話をしまし
た。やっぱり野菜、果実を作りたいという方が多かったようです。残念ながら水稲はあんまりいなかったみ
たいね。
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午後３時30分

振興センターの●●班長に聞いてみたらやっぱり女性の方は畑仕事がしたいような傾向が多いということで
した。ここにも法人の方もおられますんでまたそういう方をマッチングできるように頑張っていただければ
と思います。

●●委員ありがとうございました。

●●さんは水稲でした。
もう１名10代の女性の方なんですけど彼女は水稲をしたいとこの７名の中では珍しいと思います。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　　碓井　繁

　　　議事録署名委員

　　　　　　　　　　　　　　３番　　　　　　冨樫　隆

　　　　　　　　　　　　　　４番　　　　　　村上　正毅

以上をもちまして、第２回上市町農業委員会を閉会いたします。
ありがとうございました。

閉会

　この議事録は事実と相違ないことを証明する。

　　　令和２年９月４日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　上市町農業委員会


